



	<h2>Salm-Radweg</h2> <p>Themenroute</p>		
Von:	Dreis	Nach:	Klüsserath
Distanz:	17 km	Zeit:	1 Std. 25 Min. (bei 12 km/h)
Hm ↑:	229 m	Hm ↓:	180 m
Anforderung:	<ul style="list-style-type: none"> ▪ Leicht, trotz einiger kurzer Anstiege. 		
Anreise:	<ul style="list-style-type: none"> ▪ Dreis (ohne Bahn- und RadBusanschluss) ▪ Salmtal Bf. (Moselstrecke Trier - Koblenz) ▪ Klüsserath, Gemeindewaage (RadBus Moseltal Trier - Bernkastel-Kues) 		
Rückfahrt:	<ul style="list-style-type: none"> ▪ Von Klüsserath mit dem RadBus Moseltal nach Schweich oder Trier Hbf. und von dort mit der Bahn nach Salmtal. Alternativ nutzt man den Salm-Radweg für die Rückfahrt oder kombiniert die Strecke mit dem Mosel-Radweg und Radweg Wittlicher Senke. 		
Kurzbeschreibung:	<p>Der Salm-Radweg startet in Dreis und folgt dem Flusslauf der Salm von Ort zu Ort durch die Wiesen und Felder der Wittlicher Senke. In Rivenich erreicht die Route die Weinberge der Moselregion. Im letzten Drittel führt die Strecke durch die abgeschiedene Natur der Salmaue mit Blick auf den Fluss und steile Weinbergshänge, ehe der Radweg im über 1300 Jahre alten Weindorf Klüsserath an der Mosel endet.</p>		
Wegbeschreibung:	<p>Der Salm-Radweg beginnt in Dreis. Ehe man die Tour in Angriff nimmt, lohnt sich ein Abstecher zur Pfarrkirche St. Martin und dem danebenliegenden Barockschloss. Dreis ist in Feinschmeckerkreisen dank des Restaurants Sonnora bekannt. Die Sterneküche im gleichnamigen Waldhotel zählt zu den besten Küchen Deutschlands. In der Feld- und Wiesenlandschaft der Wittlicher Senke führt die Route über Salmrohr nach Sehlem, wo das Gebäudeensemble aus Pfarrkirche, Pfarrhaus und Alter Schule beeindruckt. Es folgt die Ortschaft Esch, die im Mittelalter Sitz der Ritter von Esch war. Das Burghaus mit Zehntscheune ist von der einstigen Burganlage erhalten. Eine Spezialität des Ortes ist der Escher Viez, ein Apfelmost, der im Biergarten und per Viez-Automat erhältlich ist.</p> <p>Nach Esch verläuft die Route ein Stück in Nähe der Autobahn A 1, ehe der Salm-Radweg den Weinort Rivenich durchquert. Beim Durchbruch der Salm durch die Moselberge muss man am Heldenberg eine kurze Steigung überwinden. Weiter geht es, mit Blick auf die Salmaue durch das von steilen Weinbergshängen eingerahmte Tal, dem Ziel im Moselort Klüsserath entgegen. Zum Abschluss der Tour lohnt sich die Einkehr in einer der Weinstuben des Dorfs und der Besuch des interessanten Krippenmuseums.</p>		
Verbindungen im Radwegenetz:	<ul style="list-style-type: none"> ▪ Abschnittsweise Mitführung Radweg Wittlicher Senke vom Start in Dreis bis Esch ▪ Am Ziel Anschluss an Mosel-Radweg ab Thörnich (dazu von Klüsserath dem Radweg entlang der B 53 moselabwärts folgen und die Moselbrücke nach Thörnich überqueren) 		
Hinweise:	<ul style="list-style-type: none"> ▪ 100% Asphalt ▪ Straßenabschnitt(e) außerorts: 0,5 km 		
Touristischer Kontakt:	<ul style="list-style-type: none"> ▪ Mosellandtouristik GmbH, Kordelweg 1, D-54470 Bernkastel-Kues, Telefon +49/6531/9733-0, www.mosellandtouristik.de 		

PS. Weitere Informationen zu aktuellen Sperrungen und Umleitungen sowie zur Infrastruktur wie Parkplätze, Ladestationen, Fahrradverleih, etc. unter www.radwanderland.de